

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Dari beberapa temuan dan pembahasan peneliti tentang peran guru PAK dalam penguatan karakter kristiani pada siswa di SMA Kristen Eben Haezar Manado, maka ditarik kesimpulan penelitian sebagai berikut:

1. Peran dari guru PAK dalam menguatkan karakter kristiani pada siswa di SMA Kristen Eben Haezar Manado sudah terlaksana dengan baik, karena guru ketika di kelas telah berperan menjadi pendidik, pembimbing dan fasilitator yang memberikan materi-materi pelajaran dengan berbagai metode dan model yang kreatif. Bukan hanya didalam kelas, tetapi juga ketika berada diluar kelas guru mampu berperan menjadi sahabat, gembala, penasihat, konselor dan menjadi teladan yang mencerminkan karakter Kristus pada siswa.
2. Di SMA Kristen Eben Haezar Manado sudah terdapat macam-macam karakter Kristiani melalui tujuh nilai inti yang sudah membudaya di sekolah tersebut. Adapun tujuh nilai inti yaitu Mengasihi, Rendah Hati, Cinta Damai, Jujur, Disiplin, Bertanggungjawab dan Pembelajar Seumur Hidup. Dalam menguatkan karakter kristiani melalui tujuh nilai inti. Dalam mengimplementasikan karakter Kristiani ini, harus dilakukan dengan langkah-langkah, selain menggunakan kurikulum

nasional, guru PAK juga menggunakan kurikulum yang terintegrasi dalam Alkitab sehingga dalam pengajaran semuanya dapat berpusat pada Alkitab dan siswa dapat mencerminkan karakter Kristus dalam kehidupan mereka.

## **B. Saran**

1. Bagi guru PAK dalam menguatkan karakter siswa melalui tujuh nilai inti sudah terlaksana dengan baik, sebagai saran sebaiknya guru terus mengikuti perkembangan zaman yang ada, sehingga dapat mengontrol & menguatkan karakter Kristiani siswa agar tetap mencerminkan karakter Kristus dalam kehidupannya.
2. Bagi sekolah SMA Kristen Eben Haezar Manado diharapkan agar terus memfasilitasi guru PAK dalam menjalankan perannya dalam membentuk karakter Kristiani pada siswa serta karakter-karakter yang dikuatkan melalui tujuh nilai inti harus tetap ada sampai ke generasi-generasi selanjutnya agar sekolah dapat terus menjadi sekolah yang bukan hanya mengutamakan tuntutan akademik tetapi juga penguatan karakter yang mencerminkan karakter Kristus.
3. Bagi peneliti kiranya melalui penelitian ini dapat menjadi gambaran untuk menjadi guru PAK harus melakukan berbagai peran yang bukan dilakukan dalam kelas saja tetapi juga saat berada diluar kelas. Karena penguatan karakter

Kristiani sangat diperlukan agar siswa mencerminkan karakter Kristus dalam hidup mereka.